



## NOTA DE PRENSA

### **CÁRITAS PROPONE EN SU CAMPAÑA ANUAL “VIVIR CON SENCILLEZ Y TRABAJAR POR UN MUNDO MÁS JUSTO”**

*La organización estima que al finalizar el año habrá atendido a más de 3.900 familias*

**Vitoria-Gasteiz, 20 de diciembre de 2012.** “*Vive sencillamente y trabaja por un mundo más justo*” es la propuesta que Cáritas hace, para invitar a seguir cuestionando el modelo de sociedad. La nueva línea de sensibilización que lanza Cáritas -en el marco de la campaña general “*Vive sencillamente para que otros, sencillamente, puedan vivir*” llama a tomar con urgencia conciencia y compromiso con la situación de crisis. Cáritas apuesta por “*construir un modelo de sociedad donde el trabajo sea una fuente de desarrollo personal y social desde el que reconstruir el bien común*”. Entre las actuaciones que se proponen en la línea de sensibilización y acción institucional están algunas como la sencillez, la austerioridad, el reparto del trabajo, el consumo responsable, la banca ética o el banco del tiempo. “*Estos planteamientos deben asentarse en un modelo distinto al actual: un modelo que sitúe a la persona, y no a la economía, en el centro de atención*”.

En este tiempo de Navidad, Cáritas llama a participar en la construcción de un mundo más justo, donde quepa el concepto de “*trabajo decente*”, entendido como “*aquél que es expresión de la dignidad, que permite el desarrollo de la persona en comunidad, satisfacer las necesidades de las familias y que asegura unas condiciones dignas para las personas trabajadoras durante su vida laboral y también después*”.

#### **3.800 familias atendidas**

A pocos días de finalizar el año 2012, Cáritas ha avanzado algunos datos de su actuación con las personas más golpeadas por la crisis económica. Los datos (a 30 de noviembre) hablan de 3.800 familias atendidas por la organización en sus despachos parroquiales. Los **apoyos económicos a familias** superaron los 1.500 y fueron más de 7.200 las respuestas no económicas ofrecidas por Cáritas en respuesta a distintas problemáticas planteadas a las trabajadoras sociales.

Desde el análisis que la organización católica hace de la situación actual se confirma la vulnerabilidad de las mujeres, tradicionalmente en el centro del azote de la exclusión; sobre todo las madres solas, sin estudios o con educación primaria. La situación presenta mayor dificultad en el caso de las mujeres extranjeras. También los jóvenes son motivo de preocupación para Cáritas. Los datos sitúan el paro juvenil en un 52,9% en el estado y el riesgo de pobreza de los menores de 16 años es un 5,7% más alto que la media; también los datos de fracaso escolar nos distancian seriamente de Europa. En relación con la inmigración, Cáritas destaca que desde 2009, en nuestro territorio, está creciendo en menor medida y que es un colectivo que soporta una gran desprotección.

Cáritas se muestra preocupada, además, por los datos del paro en el territorio alavés: más de 26.000 personas desempleadas en Álava como consecuencia de la destrucción de empleo; personas que están endeudados, que tienen familia a su cargo, que están desesperanzados ante la situación. Los perfiles de personas en riesgo de exclusión han incorporado además a mayores de 45 años y a emprendedores.

*“La pobreza en Álava es más profunda y más difícil de enfrentar; tiene manifestaciones nuevas y está afectando a la clase media emergente”.* Son palabras de Ramón Ibeas, secretario general de Cáritas, quien desde el modelo de actuación de la organización pone sobre la mesa la necesidad de la participación social en un proyecto conjunto con un objetivo claro: *“que las personas pobres pierdan el adjetivo y quede sólo el sujeto: que sean personas”*.

### Recogida de donativos

La campaña “Vive sencillamente y trabaja por un mundo más justo” será presentada en las comunidades parroquiales este domingo, día 20, Día Diocesano de Caridad. La colecta de las eucaristías irá destinada a las necesidades de Cáritas. También se recogerán donativos en los despachos de Cáritas, en las cuentas abiertas en cajas y bancos y a través de la página web [www.caritasvitoria.org](http://www.caritasvitoria.org)

**Más información:**

Macarena Domaica, 945.23.28.50 / 688.80.41.43